





Masyarakat Jawa begitu erat dengan kegiatan ini dikarenakan kegiatan ini di samping menjadi tradisi, juga menurut mereka membuahkan hasil yang bernilai *Plus*. Terbukti dengan maraknya kegiatan ini dilaksanakan tiap bulan, berbagai macam acara diisi dengan kegiatan *manakiban* ini. Di samping kegiatan ini bernilai seni-seni spiritualisasi juga dikarenakan kegiatan ini menghubungkan jalinan erat kekeluargaan, jalinan silaturahmi antar tetangga. Terkadang acara ini diisi dengan ceramah Agama yang berisikan biografi dan *karamah-karamah* yang dimiliki oleh Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī. Bahkan tampaknya dalam kehidupan para penganut tarekat, *manakiban* merupakan kegiatan ritual yang tidak kalah sakralnya dengan ritual-ritual lain. *Manakiban* ini dilaksanakan oleh kebanyakan masyarakat dan santri pedesaan di Indonesia, khususnya untuk Pulau Jawa.

Selanjutnya, peranan *manāqib* dalam kehidupan masyarakat pedesaan sangat besar dan mempengaruhi kehidupan mereka. Seperti halnya saja di Desa Patemon Kecamatan Krejengan Kabupaten Probolinggo, di sana *manāqib* berpengaruh besar terhadap penduduk desa, baik dalam hal meningkatkan ketakwaan pada Tuhan maupun dalam ketenangan dan kebutuhan hidupnya. Ustazah Dalil merupakan salah seorang jamaah dari pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī di Desa Patemon menyatakan bahwa meminta kepada Allah dengan bertawasul pada Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī dan membaca *manāqib* nya maka harapannya akan terkabul, baik masalah rezeki, keselamatan, dan bahkan takdir jelek bisa dirubah menjadi baik, asal percaya dengan *barakah* dari *walī Allāh* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī.

Kitab *manāqib* memang bacaan yang istimewa, karena isi kitab ini meliputi silsilah nasab Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī, sejarah hidupnya, akhlak dan *karamah-karamah* nya, dan masyarakat di Desa Patemon meyakini bahwa setiap berbicara tentang *walī Allāh* –termasuk Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī– maka akan ada manfaat dan mendapat *barakah* nya. Namun jika keistimewaan bacaan yang menjadi barometer masyarakat dalam membaca sesuatu, maka pembacaan *mawlid* merupakan bacaan yang akan dan seharusnya dibaca oleh masyarakat.

Di atas merupakan logika lurus yang sepatutnya terjadi di masyarakat. Namun fenomena yang ada di Desa Patemon ini ialah masyarakat lebih antusias dalam pembacaan *manāqib*, yang mana hal tersebut terlihat dari banyaknya masyarakat yang ikut berpartisipasi. Lebih berantusiasnya masyarakat terhadap pengajian *manāqib* ini tidak terlepas dari keyakinan mereka terhadap manfaat dan *barakah* yang akan didapat setelahnya.

Berawal dari persoalan tersebut penulis ingin meninjau kembali sejauh mana dampak perubahan yang terjadi dari pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī yang biasa dilakukan oleh masyarakat di Desa Patemon kecamatan krejengan kabupaten probolinggo. Atas dasar peralihan pokok masalah diatas, penulis tertarik untuk mengadakan penelitian dalam rangka penulisan dan penyusunan skripsi dengan judul: “IMPLIKASI *MANĀQIB* SHAYKH ‘ABD AL-QĀDIR AL-JĪLĀNĪ TERHADAP SPIRITUALITAS MASYARAKAT

















BAB III Penyajian data yang di dalamnya akan dibahas mengenai sejarah keberadaan *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī di Desa Patemon, profil pendiri pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī di Desa Patemon, pembacaan-pembacaan yang berkaitan dengan *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī di Desa Patemon, serta pandangan masyarakat tentang *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī di Desa Patemon.

BAB IV Analisis data yang berisi uraian tentang makna pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī, implikasi pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī terhadap spiritualitas masyarakat Desa Patemon, nilai aktivitas pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī.

BAB V Penutup yang di dalamnya berisi kesimpulan seluruh penulisan yang merupakan jawaban dari permasalahan yang disajikan disertai saran-saran.